

Delegación Diocesana de Hermandades y Cofradías

Instituto de Formación Permanente de Jóvenes de HH. y CC.

MEMORIA DE ACTIVIDADES DEL INSTITUTO DE FORMACIÓN DE JÓVENES HH. y CC.

CURSO 2006/07

Tras finalizar el sexto curso de funcionamiento del Instituto de Formación Permanente para los Jóvenes de las Hermandades y Cofradías de la Diócesis de Sevilla, dependiente de la Delegación Diocesana de HH. y CC. exponemos a continuación de forma resumida la memoria de las actividades realizadas durante el pasado curso 2006/07.

El curso tuvo su acto inaugural en la Parroquia de San Diego de Alcalá de Sevilla, el día 6 de Octubre de 2006. Tras la solemne Eucaristía presidida por el Emmo. y Rvdmo. Sr. D. Carlos Amigo Vallejo, Cardenal Arzobispo de Sevilla, se entregaron los cuadernillos con la programación completa del curso.

Más de doscientos jóvenes cofrades participaron en la Eucaristía. Durante la celebración de la misma, el Sr. Cardenal entregó a los responsables de los distintos movimientos laicales de la Diócesis, la Carta Pastoral con motivo de la Asamblea Diocesana de Laicos.

Encuentros de Jóvenes Cofrades

- El Sábado 21 de Octubre de 2006 se tuvo el primer encuentro de jóvenes cofrades del presente curso. Se celebró en la Parroquia de San Mateo de Alcalá de Guadaira.
El encuentro comenzó con la Oración inicial para posteriormente debatir el tema: "Para los cofrades, Pasión, Muerte y ¿porqué no Resurrección?"
El Encuentro finalizó con la celebración de la Eucaristía y un almuerzo compartido
- El Sábado 28 de Octubre de 2006 se organizó una peregrinación desde Olivares hasta el Santuario de La Virgen de Loreto en Espartinas. Ya en el convento del Loreto se tuvo una dinámica de grupos bajo el lema "Joven y peregrino con Cristo".
- El Sábado 4 de Noviembre el encuentro se celebró en Coria del Río. El tema que se trató fue: "Las nuevas tecnologías, ¿Nueva Evangelización?" Tras la merienda se finalizó con la Eucaristía en la Parroquia de Santa María de la Estrella
- El Sábado 18 de Noviembre, la localidad donde se celebró el Encuentro fue Salteras.
El tema a tratar fue "Fe y Juventud" y tuvo por ponente a D. Pedro J. Martínez Sánchez, licenciado en Teología y Psicología. Tras el coloquio se cerró la jornada con la Eucaristía y el almuerzo compartido.
- El Sábado 25 de Noviembre fue en la Hermandad de los Dolores del Cerro del Águila donde se celebró el Encuentro. Se presentó el proyecto "Jóvenes Solidarios" a cargo de la ONG Solidaridad Don Bosco. Se concluyó el encuentro con una convivencia en la Casa de Hermandad.
- El Sábado 2 de Diciembre y en la Hdad. de la Vera Cruz de Gines se celebró un nuevo Encuentro de Jóvenes Cofrades. D. Carlos José Romero Mensaque

impartió la charla “Juventud y Formación”. Tras las conclusiones se finalizó con un almuerzo compartido.

- El Sábado 13 de Enero de 2007 y en la Parroquia de San Vicente Mártir de Tocina se tuvo el siguiente Encuentro de Jóvenes Cofrades. Después de la Oración inicial se tuvieron dos ponencias bajo el título “ La Vocación Cristiana y la Vida de Hermandad” y “El grupo joven. Propuestas de Formación a los Jóvenes Cofrades” y que respectivamente estuvieron a cargo de D. Agustín García Rodero y D^a María del Carmen Alcarrande Echevarría. Tras el coloquio y la dinámica de grupo se celebró la Eucaristía y se concluyó el Encuentro con un almuerzo compartido.
- El Sábado 27 de Enero se celebró el Encuentro en Olivares. Tras la recepción en la Capilla de la Hdad. de la Vera Cruz se presentó el taller “*Conocerle para seguirle. Minorías comprometidas*”. Después de los trabajos de los grupos se tuvo una merienda seguida de una puesta en común. La revisión de las ideas finales se realizó mediante la Oración y bajo el lema “*Comparte un riesgo, ¡Cree en Jesús!*”
- El Sábado 3 de Febrero el Encuentro de jóvenes Cofrades se celebró en la localidad de Mairena del Alcor. El ponente fue D. Martín González del Valle, miembro de la comisión de juventud de la Delegación Diocesana de HH. y CC. El tema a tratar fue “*Los jóvenes, el dinamismo de nuestras Hermandades*” Tras la merienda se tuvo la Oración con la que concluyó el encuentro.
- El Sábado 10 de Febrero se celebró Encuentro de Jóvenes Cofrades en la Hdad. de Nuestra Señora del Rosario del Barrio León de Sevilla. D. Florentino Córcoles Calero, Administrador Parroquial de Nuestra Señora de Consolación de Osuna fue de ponente en esta ocasión tocando el tema “*El joven cristiano en la sociedad actual*”. Después se organizó la Mesa Redonda donde participaron: D. Armando Mesa Hernández, responsable de la catequesis de la Parroquia de Santa Ana de Sevilla, D. Francisco José Cárcamo, mayordomo de la Hdad. del Rosario del Barrio León y algunos representantes del movimiento juvenil Vicenciano de la Parroquia de San Gonzalo. Tras la puesta en común y el rezo de la Sabatina en la Capilla de Nuestra Señora del Rosario finalizó el encuentro con un almuerzo compartido.
- El Sábado 24 de Febrero se celebra Encuentro de Jóvenes cofrades en la Hdad. de la Amargura de Dos Hermanas. Tras la recepción y la Oración inicial se tuvo la ponencia “Las Hermandades y Cofradías a través del tiempo (la religiosidad popular)” a cargo de D. Joaquín Rodríguez Mateos, director del Archivo General de Andalucía. El encuentro finalizó con un almuerzo compartido.
- El Sábado 14 de Abril el Encuentro se celebró en Villanueva del Ariscal, concretamente en la ermita de San Miguel. Tras la oración inicial se dio paso a las ponencias que estuvieron a cargo de D. Martín González del Valle,

miembro de la Comisión de Juventud de la Delegación Diocesana de HH. y CC. y D. Agustín García Rodero, director del Instituto de Formación de Jóvenes Cofrades. Las ponencias trataron el tema de la Juventud en las Hermandades en el momento actual.

Después del coloquio y de la Eucaristía presidida por el Párroco de la localidad se terminó con una merienda.

- El Sábado 21 de Abril se tuvo un Encuentro de jóvenes cofrades en la localidad de Olivares. Tras la oración inicial se tuvo la ponencia titulada “Un proyecto de vida, jóvenes laicos” a cargo de varios seminaristas. Tras el coloquio y una merienda se tuvo por tercer año consecutivo el Vía Lucis en la Capilla de la Hdad. de Vera-Cruz. El Vía Lucis llevó por lema “Ven y sígueme porque soy tu futuro”
- El Sábado 23 de Junio se celebró Eucaristía de clausura de curso en la Parroquia de la Magdalena de Dos Hermanas

Durante el curso también se han celebrado otras actividades fuera de programa y que a continuación detallamos:

- El día 6 de Octubre de 2006, Agustín García Rodero participó en un programa de la COPE. El título de la entrevista fue la Formación de las nuevas generaciones cofrades.
- El día 21 de Octubre , Agustín García Rodero, director del instituto imparte la ponencia “La Juventud actual en las Hermandades, perspectivas y retos” en la Hermandad Sacramental de Gines. Tras la Eucaristía se celebró un acto de convivencia en la Casa de Hermandad.
- El día 24 de Octubre, el director del Instituto imparte la misma charla en la Hermandad de los Dolores del Cerro del Águila dentro de la programación de su semana cultural.
- El Domingo 5 de Noviembre, María del Carmen Alcarrande, miembro de la Comisión de Juventud de la delegación Diocesana de HH. y CC. participa como ponente en un encuentro de Jóvenes cofrades organizado en la Hermandad de la Vera Cruz de Olivares
- El 17 de Noviembre y en Carmona, el director del Instituto tiene un encuentro con los jóvenes cofrades de dicha localidad.
- El 17 de Enero de 2007, Martín González del Valle, miembro de la Comisión de Juventud de la Delegación Diocesana de HH. y CC. coordina una sesión formativa en la Hdad. del Rocío del Cerro del Águila.
- El día 8 de Febrero de 2007 se inauguran los actos del 25 Aniversario del grupo joven de la Hermandad de Ntro. Padre Jesús de Sanlúcar La Mayor a la que asistieron D. Manuel Soria Campos, Delegado Diocesano de HH. y CC. y Eduardo Heras Hierro y Martín González del Valle, miembros de la Comisión de Juventud de la Delegación Diocesana de HH. y CC.
- El jueves 10 de Mayo y dentro de las actividades programadas con motivo del 75 aniversario de la Hermandad de Nuestra Señora del Sol de Sevilla, Agustín

García Rodero, director del instituto pronuncia una conferencia titulada “Jóvenes Laicos, un proyecto de vida”

- El Domingo 3 de Junio se celebra una Peregrinación de las Hermandades de Lebrija al Santuario de Consolación de Utrera. Durante la misma D. Manuel Soria Campos, delegado diocesano de HH. y CC. y D. Martín González del Valle, miembro de la Comisión de Juventud de la Delegación Diocesana de HH. y CC. imparten sendas charlas sobre la formación en las HH. y CC.

II CURSO DE FORMACION DE LAS HH. y CC. DE LA SIERRA NORTE

- Sesión 1.- Tema: “La Eucaristía en la vida del cofrade”. Ponente D. Alfonso Peña Blanco, Vicario Parroquial de la Parroquia de Sta. María de la Encarnación de Constantina.-
Lugar de celebración: casa hermandad Nuestro Padre Jesús Nazareno de Constantina
Total de asistentes: 38
D. Alfonso Peña nos desglosa y explica las partes de la Eucaristía, desde el punto de vista tanto del sacerdote como del participante.
Nos destaca la importancia de la palabra, la del momento de la Consagración, cómo y el porqué el pan y el vino se nos convierten en el Cuerpo y la Sangre de Cristo. Cómo se desarrolla toda la Liturgia de la Misa, con su significado y sus partes remarcadas.
Tras la conferencia se desarrolló un diálogo entre el ponente y los asistentes que se extendió durante 1 hora, con gran participación y, en el cual, se despejaron numerosas dudas, siendo la opinión generalizada, al finalizar, que todos habíamos aprendido numerosas cosas sobre Eucaristía, que antes desconocíamos.
- Sesión 2.- Tema: “Vida pública y compromiso cofrade”. Ponente D. Enrique Belloso Pérez, Delegado Diocesano de Apostolado Seglar.-
Lugar de Celebración: Capilla del Cristo de la Misericordia. El Pedroso
Total Asistentes: 22
D. Enrique Belloso nos ha llevado el verdadero sentido del laico ante las Hermandades. En su conferencia, nos explica toda la esencia y sentido de la Asamblea Diocesana de Laicos que en este año celebramos, haciendo especial hincapié en la importancia de las Cofradías en esta Asamblea.
Tras la conferencia se desarrolló un diálogo entre todos los asistentes que prolongó la sesión durante más de una hora.
- Sesión 3.- Tema: “Familia y Hermandades”. Ponentes D^a. Rocío Iñiguez y D. Pedro Ruiz-Berdejo.
Lugar de Celebración: Convento de la Doctrina Cristiana. Cazalla de la Sierra
Total Asistentes: 42
El matrimonio formado por D^a Rocío y D. Pedro, nos llevan al verdadero sentido cristiano del matrimonio y la familia. Como podemos anticiparnos a los problemas más importantes que en la familia está afectando la actual sociedad y dándonos algunas posibles soluciones.
Tras la conferencia se desarrolla un diálogo de aproximadamente 45 minutos donde se participa activamente.
- Sesión 4.- Tema: “La formación en la juventud cofrade”. Ponente D. Francisco Muriel Rivas, miembro de la comisión de Juventud de la Delegación Diocesana de HH. y CC.
Lugar de celebración: Convento de la Doctrina Cristiana. Cazalla de la Sierra

Total Asistentes: 45

D. Francisco Muriel desarrolla una ponencia realmente práctica sobre como, las Hermandades, podemos llegar a los jóvenes, mantenerlos y formarlos dentro de nuestro mundo cofrade. Al encontrarse bastantes Diputados de Juventud entre los participantes la ponencia fue totalmente viva y participativa, desarrollándose la discusión y dudas durante la misma conferencia

- Sesión 5.- Tema: "Las Hermandades de hoy". Ponente Eduardo Heras Hierro, Hermano Mayor de la Hdad. De N. P. Jesús Nazareno de Constantina.-

Lugar de Celebración: Ermita de Santa Ana.- Constantina

Total Asistentes: 40

En esta ocasión, a los formados, se les hace llegar el verdadero sentido que hoy en día buscamos en las Hermandades, haciendo especial hincapié en sus tres máximas: Caridad, Culto y Formación.

Una vez terminada la ponencia se inicia un diálogo entre los asistentes y los ponentes de 30 minutos.

- Sesión 6.- Tema: "Hermandad mas allá de los cultos". Ponente D. Agustín García Rodero. Director del Instituto de Formación Permanente.-

Lugar de celebración: Capilla del Cristo de la Misericordia.- El Pedroso

Total Asistentes 35

El ponente a través de historias y parábolas desgrana a los asistentes el devenir de nuestro mundo dentro del catolicismo. Va enlazando las distintas historias hasta tejer una red de situaciones positivas y negativas que se dan en la vida diaria de nuestras Corporaciones.

Eucaristía de clausura

Una vez finalizada la ponencia de D. Agustín García Rodero, los asistentes y ponentes se trasladaron a la Iglesia Parroquial de El Pedroso, donde fue oficiada solemne eucaristía, concelebrada por el Párroco de dicha localidad, D. Juan José Andrés Romero, y por D. Manuel Soria Campos, Delegado Diocesano de HH. Y CC.

La Eucaristía fue cantada por la Coral Polifónica de Constantina y al finalizar la misma se entregaron los correspondientes diplomas acreditativos del curso, así como un ejemplar del Evangelio del Día Año 2007, donados por la Hdad. De Ntro. P. Jesús Nazareno de Constantina.

- El pasado 20 de Mayo se llevó a cabo, en la Ermita de la Virgen del Robledo, Patrona de Constantina, convivencia de las Hdes. de la Sierra Norte.

Se comienza con la preparación del próximo curso el cual, tendrá entre 8 y 10 sesiones.

I CURSO DE FORMACIÓN DE FORMADORES PARA LAS HERMANDADES Y COFRADÍAS DE ALCALÁ DE GUADAIRA

Tras finalizar el primer curso de Formación para Hermandades y Cofradías de Alcalá de Guadaíra exponemos a continuación, de forma resumida, la memoria de dicho curso.

- El miércoles día 10 de Enero de 2007, en la Hermandad de Jesús Nazareno, tuvo lugar el acto inaugural de este curso. En él tras las palabras de bienvenida de D. Eduardo Heras Hierro, tuvo lugar la primera ponencia titulada: “ María, Imagen de Fe y Esperanza”. Esta ponencia corrió a cargo de D. Manuel Roldán Roses, Párroco de Santiago El Mayor de Alcalá de Guadaíra.
- El miércoles día 17 de Enero de 2007, en la Parroquia de San Agustín y organizado por la Hdad. de Ntro Padre Jesús de la Bondad y Ntra. Sra. de la Oliva, tuvo lugar la segunda ponencia titulada: “ La concepción de nuestras Hermandades en los tiempos actuales. Misión Evangelizadora”. Esta ponencia corrió a cargo de D. Carlos Romero Mensaque.
- El miércoles día 17 de Enero de 2007, en la Parroquia de San Agustín y organizado por la Hdad. de Ntro Padre Jesús de la Bondad y Ntra. Sra. de la Oliva, tuvo lugar la segunda ponencia titulada: “ La concepción de nuestras Hermandades en los tiempos actuales. Misión Evangelizadora”. Esta ponencia corrió a cargo de D. Carlos Romero Mensaque.
- El miércoles día 24 de Enero de 2007, en la Parroquia de la Inmaculada y organizado por la Hdad. del Stmo. Cristo del Perdón y Ntra. Sra. de las Angustias, tuvo lugar la tercera ponencia titulada: “ Actividades formativas en nuestras Hermandades. El Diputado de Formación. Iniciativas y proyectos”. Esta ponencia corrió a cargo de D. Agustín García Rodero
- El miércoles día 31 de Enero de 2007, en la Capilla de los Padres Salesianos y organizado por la Hdad. de Ntro Padre Jesús de la Oración en el Huerto y María Santísima del Rosario, tuvo lugar la cuarta ponencia titulada: “ Oración personal y comunitaria. Mi oración y el culto”. Esta ponencia corrió a cargo de D. Manuel Palma Ramírez, vicario parroquial de Santa María de la Asunción de Mairena del Alcor.
- El miércoles día 7 de Febrero de 2007, en la Parroquia de San Sebastián y organizado por la Hdad. del Santísimo Cristo del Amor y Ntra. Sra. de la Amargura y la Hdad. de Ntro Padre Jesús Cautivo y Ntra. Sra. de la Esperanza, tuvo lugar la quinta ponencia titulada: “ Yo soy el camino, la Verdad y la Vida, Jesús hoy”. Esta ponencia corrió a cargo de D. Adrián Sanabria, párroco de San Sebastián de Alcalá de Guadaíra
- El miércoles día 14 de Febrero de 2007, en la Parroquia de San Mateo y organizado por la Agrupación Parroquial de Ntro. Padre Jesús del Soberano Poder y María Santísima de la Caridad, tuvo lugar la sexta y última ponencia titulada: “ Acción social y acompañamiento espiritual en las Hdes.”. Esta

ponencia corrió a cargo de D. Adolfo José López, hno. Mayor de la Hdad. de los dolores del Cerro del Águila de Sevilla.

Tras esta ponencia y con la presencia del Delegado Diocesano de HH. y CC. D. Manuel Soria Campos, se procedió a la entrega de los diplomas a todos los que terminaron el curso.

A este I Curso de formación asistieron 84 personas.

**I CURSO DE FORMACIÓN PARA LAS HERMANDADES Y COFRADÍAS DE LOS
ARCIPRESTAZGOS DE SANLÚCAR LA MAYOR Y CASTILLEJA DE LA CUESTA**

Tras finalizar el primer curso de Formación para Hermandades y Cofradías de los Arciprestazgos de Sanlúcar La Mayor y Castilleja de la Cuesta exponemos a continuación, de forma resumida, la memoria de dicho curso.

El curso tuvo una preparación previa en la que a través de distintas reuniones en distintas Hermandades y Parroquias de estas localidades se fue informando y configurando dicho curso.

Las localidades en las que se realizaron estas reuniones previas fueron: Sanlúcar La Mayor, Gines, Salteras, Albaida, Villanueva del Ariscal, Olivares, Umbrete y Valencina de la Concepción.

- El viernes día 27 de Octubre de 2006, en la Parroquia de Ntra. Señora de la Oliva y organizado por la Hermandad del Rocío de Salteras, tuvo lugar el acto inaugural de este curso. En él tras las palabras de bienvenida de D. Manuel Soria Campos y del Párroco de la localidad, tuvo lugar la primera ponencia titulada: “ Concepción de las Hermandades en los tiempos actuales. Misión Evangelizadora”. Esta ponencia corrió a cargo de D. Francisco Muriel Rivas, miembro de la Comisión de Juventud de la Delegación Diocesana de HH. y CC.
- El viernes día 10 de Noviembre de 2006, en la Parroquia de Ntra. Señora de las Nieves de Olivares y organizado por la Hermandad de la Vera Cruz de esta localidad, tuvo lugar la segunda ponencia titulada: “Yo soy el Camino, la Verdad y la Vida”. Esta ponencia corrió a cargo de D. Antonio Rodríguez y D. Carlos Rodríguez, seminaristas en el Seminario Diocesano de Sevilla.
- El viernes día 17 de Noviembre de 2006, en la Capilla de las Esclavas del Divino Corazón de Sanlúcar La Mayor tuvo lugar la tercera ponencia titulada: “Oración personal y comunitaria. Mi oración y el culto”. Esta ponencia corrió a cargo de D. Héctor Cáceres Salazar, fraile Carmelita Descalzo.
- El viernes día 24 de Noviembre de 2006, en la Parroquia de Ntra. Señora de Belén y organizado por la Hermandad de la Vera Cruz de Gines, tuvo lugar la cuarta ponencia titulada: “Acción social y acompañamiento espiritual en las Hermandades”. Esta ponencia corrió a cargo de D. Manuel Martínez Ortega, miembro de la Asociación católica de Propagandistas, profesor de Religión y filósofo.
- El viernes día 1 de Diciembre de 2006, en el Convento de las Hermanas Dominicas de Nueva Sevilla en Castilleja de la Cuesta tuvo lugar la quinta ponencia titulada: “Actividades formativas en nuestras Hermandades. El Diputado de Formación. Iniciativas y proyectos”. Esta ponencia corrió a cargo de D. Rafael García Galán, delegado diocesano de Pastoral Juvenil y D. Agustín García Roderó, director del Instituto de Formación de Jóvenes Cofrades.
- El domingo día 3 de Diciembre de 2006, en el Santuario de Ntra. Señora del Loreto en Espartinas tuvo lugar la última ponencia titulada: “María, Imagen de

Fe y Esperanza". Esta ponencia corrió a cargo de D. Joaquín Pacheco Martínez, sacerdote franciscano del propio Convento.

Tras la Eucaristía de Clausura, en la que participó el Coro de la Hermandad de la Vera Cruz de Albaida del Aljarafe, se procedió a la entrega de certificaciones y se finalizó con un almuerzo compartido en los locales cedidas por la Hermandad de la Vera Cruz de Albaida del Aljarafe

Después de cada sesión, se vivió un rato de convivencia para intercambiar impresiones en un ágape que cada Hermandad anfitriona (Salteras, Olivares y Gines) ofreció en sus Casas de Hermandad.

El número de personas que realizó este curso fue de 199, correspondientes a las siguientes localidades: Albaida del Aljarafe (46), Bormujos (6), Castilleja de la Cuesta (2), Gines (38), Guillena (1), Olivares (43), Salteras (11), Sanlúcar la Mayor (2), Umbrete (7), Valencina de la Concepción (23), Villanueva del Ariscal (20).

Las Hermandades participantes fueron las siguientes:

- Hdad. del Rocío de Albaida del Aljarafe
- Hdad. de la Soledad de Albaida del Aljarafe
- Hdad. de Vera+Cruz de Albaida del Aljarafe
- Hdad. Sacramental de Bormujos
- Hdad. de la Soledad de Castilleja de la Cuesta
- Grupo Parroquial San Ginés de Gines
- Hdad. del Rocío de Gines
- Hdad. Sacramental de Gines
- Hdad. del Rocío de Olivares
- Hdad. de la Soledad de Olivares
- Hdad. de Vera+Cruz de Olivares
- Hdad. del Rocío de Salteras
- Hdad. Virgen de la Oliva de Salteras
- Hdad. de Vera+Cruz de Salteras
- Hdad. Sacramental de Salteras
- Hdad. Ntro. Padre Jesús de Sanlucar la Mayor
- Hdad. de Vera+cruz de Sanlucar la Mayor
- Hdad. del Rocío de Umbrete
- Hdad. del Stmo. Cristo de Torrijos de Valencina de la Concepción
- Agrupación Parroquial del Rocío de Valencina de la Concepción
- Hdad. de Vera+Cruz de Valencina de la Concepción
- Apostolado de Oración de Villanueva del Ariscal
- Asociación de Santiago de Villanueva del Ariscal
- Hdad. de la Inmaculada de Villanueva del Ariscal
- Hdad. de Verz+Cruz de Villanueva del Ariscal
- Pro-Asociación Virgen de los Reyes de Villanueva del Ariscal
- Hdad. Sacramental de Villanueva del Ariscal
- Hdad. de la Virgen del Carmen de Villanueva del Ariscal

I CURSO DE FORMACIÓN PARA LAS HERMANDADES Y COFRADÍAS DEL ARCIPRESTAZGO DE PILAS

Tras finalizar el primer curso de Formación para Hermandades y Cofradías del Arciprestazgo de Pilas exponemos a continuación, de forma resumida, la memoria de dicho curso.

En el mes de Octubre de 2006 se celebra una reunión con las Hermandades de dicho Arciprestazgo a la que asisten el Arcipreste de Pilas y el coadjutor de dicha Parroquia. En esta reunión se informa sobre el curso que se organizará por primera vez en dicha zona.

Las sesiones fueron las siguientes:

- El viernes día 17 de Noviembre de 2006, en la Parroquia de Ntra. Señora de las Nieves de Benacazón tuvo lugar el acto inaugural de este curso. La primera ponencia llevó por título “ Concepción de las Hermandades en los tiempos actuales. Misión Evangelizadora”. Esta ponencia corrió a cargo de D. Eduardo Heras Hierro, miembro del Consejo de la Delegación Diocesana de HH. y CC.
- El viernes día 15 de Diciembre de 2006, en la Parroquia de la Asunción de Huévar del Aljarafe , tuvo lugar la segunda ponencia titulada: “Yo soy el Camino, la Verdad y la Vida”. Esta ponencia corrió a cargo de D. Antonio Rodríguez y D. Carlos Rodríguez, seminaristas en el Seminario Diocesano de Sevilla.
- El viernes día 19 de Enero de 2007, en la Parroquia de San Pablo de Aznalcázar tuvo lugar la tercera ponencia titulada: “Oración personal y comunitaria. Mi oración y el culto”. Esta ponencia corrió a cargo de D. Luis Fernando Álvarez, rector del Centro de Estudios Teológicos de Sevilla
- El viernes día 23 de Febrero de 2007, en la Parroquia de San Martín de Carrión de los Céspedes , tuvo lugar la cuarta ponencia titulada: “Acción social y acompañamiento espiritual en las Hermandades”. Esta ponencia corrió a cargo de D. Manuel Martínez Ortega, miembro de la Asociación católica de Propagandistas, profesor de Religión y filósofo.
- El viernes día 16 de Marzo de 2007, en la Parroquia de Santa María a Mayor de Pilas tuvo lugar la quinta ponencia titulada: “Actividades formativas en nuestras Hermandades. El Diputado de Formación. Iniciativas y proyectos”. Esta ponencia corrió a cargo de D. Agustín García Roderero, director del Instituto de Formación de Jóvenes Cofrades.
- El domingo día 15 de Abril de 2007, en la Parroquia de San Miguel de Castilleja del Campo tuvo lugar la última ponencia titulada: “María, Imagen de Fe y Esperanza”. Esta ponencia corrió a cargo de D^a. María del Águila Cordero

Tras la Eucaristía de Clausura, se procedió a la entrega de certificaciones y se

finalizó con un ágape ofrecido por la Hermandad de San Miguel en el Salón Parroquial.

El número de personas que realizó este curso fue de 115, correspondientes a las siguientes localidades: Aznalcázar (6), Benacazón (59), Carrión de los Céspedes (22), Huévar del Aljarafe (12), Pilas (16)

Las Hermandades participantes fueron las siguientes:

- Hdad. del Rocío de Aznalcázar
- Hdad. de Vera+Cruz de Aznalcázar
- Hdad. del Rocío de Benacazón
- Hdad. del Rosario de Benacazón
- Hdad. de Vera+Cruz de Benacazón
- Hdad. de la soledad de Benacazón
- Hdad. del Rosario de Carrión de los Céspedes
- Hdad. de Consolación de Carrión de los Céspedes
- Hdad. Cristo del Amor de Huévar del Aljarafe
- Hdad. de la Soledad de Huévar del Aljarafe
- Hdad. de Vera+Cruz de Huévar del Aljarafe
- Agrupación Parroquial del Cautivo de Pilas
- Hdad. de Ntra. Sra. de Belén de Pilas
- Hdad. del Rocío de Pilas
- Hdad. de la Soledad de Pilas

IV CURSO DE FORMACIÓN DE FORMADORES DE LAS HH. y CC. DE LA
DIÓCESIS DE SEVILLA

En colaboración con el Consejo General de HH. y CC. de Sevilla se organizó por cuarto año consecutivo este curso dedicado a los jóvenes con interés en organizar grupos de formación en sus respectivas Hermandades.

Los objetivos de este curso fueron:

-Formar a los jóvenes de nuestras HH. y CC. en el conocimiento de sus valores religiosos, humanos e histórico-culturales; sensibilizándolos sobre la importancia y el sentido que tiene la pertenencia a una Hermandad en este siglo XXI.

-Formar en las técnicas, dinámicas de grupo y metodologías encaminadas a integrar a los jóvenes y motivarlos en el interés por su formación, así como la participación activa en la vida de la Hdad.

Terminaron el curso un total de dieciséis cofrades.

La memoria de actividades de este curso fue la siguiente:

Sesión 1 (Jueves 19-Oct-06): Sesión de presentación. Las Hermandades y Cofradías a través del tiempo.

Ponente: D. Joaquín Rodríguez Mateos

Lugar: Consejo General HH. CC.

Sesión 2 (Jueves 2-Nov-06): Simbología de la Semana Santa

Ponente: D. Javier Rodríguez Barberá

Lugar: Hdad. del Baratillo

Sesión 3 (Jueves 9-Nov-06): La Vida de Hermandad, hoy.

Ponente: D. Eduardo del Rey Tirado y D. Joaquín de la Peña
Lugar: Hdad. Jesús Despojado

Sesión 4 (Jueves 16-Nov-06): Retiro de Adviento.
Ponente: D. Antonio Calero de los Ríos, SDB
Lugar: Hdad. de la O

Sesión 5 (Jueves 23-Nov-06): Introducción a la Teología Fundamental I
Ponente: D. Pedro J. Martínez
Lugar: Hdad. de Santa Genoveva

Sesión 6 (Jueves 30-Nov-06): Introducción a la Teología Fundamental II
Ponente: D. Pedro J. Martínez
Lugar: Hdad. del Calvario

Sesión 7 (Jueves 14-Dic-06): Introducción a la Biblia I: El Antiguo Testamento
Ponente: D. Gonzalo Flor
Lugar: Consejo de Hermandades de Sevilla

Sesión 8 (Jueves 21-Dic-06): Introducción a la Biblia II. El Nuevo Testamento
Ponente: D. Miguel Angel Alvarez Paulino, SDB
Lugar: Hdad. de la Sed

Sesión 9 (Jueves 11-Ene-07): La Oración
Ponente: D. Juan Dobado, cermelita
Lugar: Iglesia del Santo Ángel

Sesión 10 (Jueves 18-Ene-07): La Liturgia de la Iglesia: Los Tiempos Litúrgicos: El Culto interno.
Ponente: D. Jesús Pérez Saturnino
Lugar: Hdad. del Santo Entierro

Sesión 11 (Jueves 25-Ene-07): El Sentido del Culto Externo
Ponente: D. Luis Fernando Alvarez, SDB
Lugar: Hdad. de la Trinidad

Sesión 12 (Jueves 1-Feb-07): La Acción Social y Pastoral de la Iglesia en nuestra Diócesis.
Ponentes: Representantes de la Delegación Diocesana de Apostolado Seglar y de Cáritas Diocesana
Lugar: Palacio Arzobispal

Sesión 13 (Jueves 8-Feb-07): La Acción Social de las Hermandades. Presentación de Experiencias.
Ponente: Representantes de varios proyectos de Acción Social
Lugar: Hdad. del Buen Fin

Sesión 14 (Jueves 15-Feb-07): Retiro de Cuaresma: El significado de la Pasión y

Muerte de Jesús en la Cruz.
Ponente: D. Gustavo Martagón, SDB
Lugar: Hdad. de la Carretería

Sesión 15 (Jueves 12-Abr-07): La Pascua como epicentro Sacramental: La experiencia Pasional de la Pascua; Pascua e Historia de la Salvación.
Ponente: D. Alfredo Flores
Lugar: Hdad. de Todos los Santos

Sesión 16 (Jueves 19-Abr-07): La Formación en las Hermandades
Ponentes: Comisión de Formación Consejo HH
Lugar: Hdad. de la Macarena

Sesión 17 (Jueves 3-May-07): La Juventud, hoy: Su papel en la sociedad y en la iglesia actual.
Ponente: D. Silvio Miguel Bueno, SSCC
Lugar: Hdad. Jesús Cautivo Pol. San Pablo

Sesión 18 (Jueves 10-May-07): Actividades formativas con jóvenes: dinámicas y recursos para la animación de grupos. Evaluación del curso
Ponentes: Comisión de Formación

Sesión 19 (Jueves 24-May-07): Jornada de clausura
Lugar: Consejo HH. y CC.

Sevilla a 25 de Junio de 2007